

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plazuela del Corriolo, número 28.

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Martes 11 de Octubre de 1892

Año VIII—Nº 1907

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4. —d—155

Establecimiento y taller de construcción de sillero y guarnicionero de la viuda é hijo de Cárdenas, antigua y acreditada casa, San Pablo, 15, Salamanca. —d—52

Se arrienda y traspasa la acreditada tahona de la viuda de Peramato, en cuyo domicilio se hará saber el precio y condiciones. —d—57

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER
MATRIZ, OVARIOS, VAGINA, ETC.
dirigida por el médico especialista
Don Celestino M. de Argenta
Profesor libre de Ginecología

Horas de consulta: Mañana de NUEVE á DOCE. Tarde de TRES á CINCO.
Consuelo, 14, principal, Salamanca
—d—35

Se arrienda la casa número 7 de la plazuela de San Justo. Dará razón don Antonio de Soís, calle de Zamora, número 37. —d—14

Gran liquidación
se hace de todas las existencias que constituyen el comercio de ferretería de la Plaza Mayor, núm. 39, en la Ace-
ra del Correo, por venta del local y tener que llevar á cabo grandes obras en el mismo. 12—a—7

“EL ADELANTO,”
EN EL CENTENARIO

Mañana publicaremos el número extraordinario que hemos ofrecido á la memoria de Colón, y que sin reparar en gastos ni sacrificios de ningún género daremos á la publicidad, con la buena fé de poner un grano de arena en la gran pirámide que el siglo XIX erige al inmortal descubridor de América

Este número extraordinario no tiene otra pretensión que el demostrar

á Salamanca y su provincia el patriotismo que inspira siempre nuestro proceder y presentarnos á los constantes favorecedores de EL ADELANTO con la sinceridad que late en todos nuestros actos.

Acreditadas firmas que representan á todos los organismos de la vida social y especialmente de la local y provincial, serán el único motivo en que EL ADELANTO fundará sus aspiraciones del número extraordinario.

Crean nuestros lectores que al no hacer más en holocausto del gran cosmógrafo, es porque materialmente no disponemos de otros elementos.

Anticipadamente damos las más expresivas gracias a todos los señores que nos han honrado con sus trabajos, advirtiéndoles que ante los ideales de la patria, están las columnas de EL ADELANTO abiertas á todo pensamiento generoso que lleve en su esencia el germen del patriotismo.

No siéndonos posible por falta de espacio el publicar todos los trabajos que hemos recibido, unos por su extensión y otros por haber llegado tarde á nuestras manos, pedimos perdón á sus autores y les prometemos que todos los trabajos verán la luz en nuestro diario en números sucesivos.

Para que EL ADELANTO tenga el carácter de información que le hemos impreso desde su nacimiento, publicaremos, si la importancia de los sucesos lo exigieren, un número extraordinario que se venderá y distribuirá á los suscritores unido al de mañana, sin alterar por eso el precio de éste que, como hemos anunciado, es el de 15 céntimos.

LA FUGA DE UNA MONJA

Dimos ayer la noticia de la fuga de una monja del Convento de la Madre de Dios, y ofrecíamos á nuestros lectores en nuestro número de hoy dar detalles del suceso llamado á tener gran resonancia.

La monja

Llámase doña Inocencia Rosado, tiene 22 años, y es un tipo de mujer hermosa y esbelta.

Alta, de ojos y cabellos negros, blanca y sumamente agraciada.

Sus modales son distinguidos y en sus ojos hay leyenda eterna de amor y bondad.

Su padre llámase don Elías Rosado, y es comandante de la reserva.

Antecedentes

Allá por el año de 1883 y á raiz de los sucesos de Badajoz del 5 de Agosto, vióse don Elías Rosado en la precisión de emigrar al extranjero por el delito de haber tomado parte en la sublevación.

Apenas vencida ésta, la familia del comandante decidió antes de emigrar, dejar á su hija Inocencia en España, para de este modo no exponerla á las vicisitudes y contratiempos de un viaje realizado en circunstancias tan excepcionales.

Después de pensar detenidamente el asunto, acordó la susodicha familia que doña Inocencia ingresara con el carácter de hermana de la caridad en el hospital de Avila.

Así se efectuó, y sus padres, acompañados de otro hijo que en la actualidad cuenta 17 años, marcharon á Portugal.

A partir de este momento, se abre un paréntesis en esta historia tan extraña y tan accidentada.

Pasó el tiempo, y la amnistía para delitos políticos abrió las puertas de la patria á los condenados por aquellos delitos.

Con tal motivo, la familia de doña Inocencia regresó á España, y todos sus afanes fueron encaminados á buscar á aquella hija que dejaron en el hospital de Avila.

Fueron inútiles sus pesquisas, pues en ese establecimiento no supieron dar razón de doña Inocencia Rosado.

Hacia tiempo, según dijeron en el hospital, que había desaparecido del mismo.

Los padres recorrieron gran número de provincias españolas, sin poder hallar un rayo de luz en asunto tan enmarañado.

La casualidad les trajo á Salamanca, y después de grandes esfuerzos, tuvieron noticia de que en el Convento de la Madre de Dios se hallaba una monja que en el mundo se llamó Inocencia.

Indagaron, visitaron el convento, y cuál no sería su sorpresa al ver en el locutorio á la hija que tantos sufrimientos les había ocasionado.

La escena que tuvo lugar en ese instante fué tiernísima, y la hija refirió á sus padres con todo el lujo de detalles que puede suponerse, la salida del hospital de Avila y su entrada en el convento de esta ciudad.

Mostróse pesados de haber ingresado en el convento, y expresó su deseo de salir y dedicar su vida al cuidado y cariño de los autores de su existencia.

Refirió la monja que en Avila se trabajó cerca de ella para su traslado á esta ciudad, donde el infortunado y sabio obispo señor Martínez Izquierdo, la proporcionaría el modo y forma de ingresar en un convento al abrigo de las persecuciones mundanas.

Doña Inocencia miró hacia adelante, se vió sola sin saber de su familia, desamparada y hermosa.

Llegaron á su alma dudas y vacilaciones y al fin accedió á los deseos del señor Izquierdo y de las personas que habían intervenido en el asunto.

Entró en el convento, y pasado el término ordinario, profesó.

Era monja profesada cuando hace

dos años llegaron sus padres al convento.

Negociaciones

No bien tuvo lugar la primera entrevista entre los padres y la monja, ésta decidió salir del convento, apelando á todos los medios, pues que según ella, había sido violentada á ingresar en la comunidad.

El padre alegaba, además, que no se le había pedido el correspondiente consentimiento, necesario en estos casos para dejar el mundo.

Todos sus esfuerzos para lograr la ansiada salida fueron inútiles, y entonces recurrieron á un recurso, al parecer justo, para lograr la salida.

La señorita doña Inocencia Rosado, tenía una voz de contralto tan hermosa como su rostro y por este motivo fué destinada desde su ingreso al coro de cantoras del convento.

Habíase resentido algo su salud y los padres, sospechando una lesión de la laringe, recurrieron á un médico muy distinguido de esta ciudad, el doctor don Rodrigo Sánchez Gómez, el cual dió un certificado en el cual se hacía constar que la profesada padecía una laringitis y que era menester para su curación un tratamiento riguroso y que exigía grandes cuidados.

Ese certificado, á pesar de firmarlo médico tan competente, no produjo resultado alguno.

En este estado las cosas, el padre de la monja, acudió en suplicante solicitud, al ilustre señor Obispo de esta diócesis R. P. Cámara, pidiendo la excomunión de su hija doña Inocencia Rosado.

El P. Cámara remitió á Roma el expediente, pero la resolución no venía y entonces el señor Rosado decidió fijar su residencia en Salamanca y proceder según sus deseos, para la consecución de su propósito.

La fuga

Seis meses ha que llegó á esta ciudad don Elías Rosado, decidido á poner en planta sus proyectos, que consistían en devolver al hogar doméstico á la hija que con su cariño, juventud y belleza, inundaba de alegría la casa paterna.

Todo se preparó con gran estudio y detenimiento, y por fin se señaló el día del jueves pasado para realizar la fuga.

Provista la profesada de la llave que comunica con el locutorio, á las cinco y media de la tarde del citado día, el padre, con las herramientas convenientes, levantó el torno ayudado de su hijo, y una vez quitado aquel obstáculo, traspasó doña Inocencia los muros, viniendo á caer en los brazos del autor de sus días.

Un coche les esperaba cerca, y poco después tomaban el camino de Ciudad-Rodrigo.

Esa es la historia con todos los detalles que hemos podido recoger.

Trátese de un asunto serio y delicado, y antes de estampar una línea

que se refiera á este suceso, hemos aquilatado todos los hechos, para no vernos en el caso de ser desmentidos. Sin embargo, nosotros estamos dispuestos á rectificar cualquier hecho, cualquier concepto que sea inexacto. Hemos desempeñado el oficio de cronistas.

Los comentarios los dejamos íntegros, en materia tan delicada, al lector.

Hoja de almanaque

Octubre 12

Nuestra Señora del Pilar en Zaragoza y santos Serafin, confesor; Wilfrido, obispo y confesor; Maximiliano, obispo.

Catedral.—A las diez misa solemne á toda orquesta y sermón, que predicará el doctor don Francisco Jarrín Moro, Canónigo Magistral. Estos cultos se celebran en honor de la Santísima Trinidad para conmemorar el hecho glorioso del descubrimiento de América, llevado á cabo por el ilustre navegante Cristóbal Colón.

Santo Tomás.—Continúa la novena anunciada.

Carmelitas.—Siguen los mismos cultos.

Cuarto menguante el 12. Luna nueva el 20.

Sale el sol 6 h. 8. Pónese 5 h. 24. 1492.—Colón desembarca en la isla de San Salvador.

—Mamá, ¿cómo se llaman las madres de los borricos?

—Burras.

—Entonces, ¿por qué me has dicho que soy un borrico?

CHARADA

Es dos-primera un pescado,
tercera-primera un metal
primera-dos-primera una planta,
tercera una letra vocal
y todo ¡oh lector! el nombre
de un amante sin igual.

J. L.

Solución á la charada de ayer:
VERBOSIDAD

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Gerónimo Téllez.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Príncipe, único capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, Federico Alba.

QUISICOSAS

«Señor don Cristóbal Colón, calle de las Américas, número 1, principal, derecha, Cielos.

Mi querido amigo y compañero: Me alegraré que te encuentres con la salud que para mí deseo, en la mansión eterna, gozando de todas las dichas celestes, aunque no serán completas por las continuas latas que te dedican en la tierra.

Tú, de seguro que no te acuerdas de mí, aquel compañero que corrí contigo una juerga la noche antes de salir del puerto de Palos. Por cierto, qué me dieron unos palos en el Puer-

to, que todavía me están doliendo, por querer descubrir á una muchacha morena que nos encontramos en aquellos sitios.

¿Me recuerdas ya, amigo Cristóbalito?

Yo soy Colin, tu compañero de la infancia, y me encuentro en el purgatorio, á pesar de haber descubierto algo como tú y llamarme casi Colón. Así se premia al genio en estos y en todos los tiempos.

El purgatorio es un lugar de la tierra que tú habitaste, donde se sufre lo que no es decible, y estoy viendo todo lo que te festejan los mortales con motivo de tu cuarto centenario.

Yo no sé si tú advertirás las perrerías que cometen contigo. Tengo la seguridad que si las vieras, le arrojarías á alguno un mundo ó cofre desde las regiones en que vives.

Más de mil sonetos te han escrito llamándote genovés, y la mar de artículos y hasta óperas poniéndote por las nubes.

A mí, aunque descubrí también aquel chamizo donde bailamos flamenco en Génova con unas chicas Montanchegas y nos pusimos un poco alegres, no me dedican cuarto centenario, ¡ni siquiera ochavo!

Nadie se acuerda de Crispulo Colón, que descubrió el modo de ir viviendo, lo cual que es más difícil que descubrir un nuevo mundo, como tú hiciste.

¡Cómo te ponen, amigo Cristóbalito, en Pitiegua y otras poblaciones importantes! Te he visto en una procesión cívica ¡y no te conocía, chico!

Ibas con un paletó de verano y medias negras. ¡Qué pantorrillas más atroces enseñabas al público! Si te ves tú, ¡te pegas una bofetada!

Figurate, hacía de ti una señora viuda de un sargento de carabineros que vive en Fuentesauco. Ibas con un queso de bola en la mano representando el nuevo mundo; por cierto que los gatos del pueblo corrían detrás al olor del nuevo mundo, y á estas horas los mininos se habrán comido las Américas.

Si ves á Hernán Cortés, dile que también ha sido representado en la procesión por un sereno á caballo, que ahora está en la prevención por emborracharse ¡y eso que era sereno!

En Salamanca te dedican brillantes festejos.

Si los ves ¡te mueres!, digo ya estás muerto; ¡revives! he querido decir.

Una cabalgata irá á Valcuevo, donde te levantaron el primer monumento. Todo lo dispone el alcalde. ¿Lo conoces? De seguro. Se llama Girón y es rubio como uno de los ángeles que ahí teneis. Ha descubierto también el modo de ser alcalde por obra y gracia mestizas.

En fin, no quiero cansarte más.

No sé cómo puedes resistir tantas perrerías. Yo te acompaño en el descubrimiento, digo, sentimiento.

Recuerdos al padre Deza y á la virgen María y manda como gustes á tu afectísimo amigo y compañero

CRÍSPULO COLÓN.

Purgatorio, 7 de Octubre de 1892.

Noticias

Aclaración

Por un olvido involuntario en el soneto que con el título de «A una morenita graciosa» publicamos en el número de ayer, omitimos el nombre del autor que es nuestro compañero de redacción don Felipe Urribarri.

Estadística de baños

Durante la temporada oficial de baños del presente año, han tomado las aguas en el balneario de Calzadilla 362 personas acomodadas, 30 pobres y cuatro individuos de tropa, que componen un total de 396.

En la misma temporada han concurrido al balneario de Ledesma, 2.186 personas acomodadas, 537 pobres y 22 militares, que hacen un total de 2.745.

Mercado de Medina

En el mercado que se celebró el día 9 del actual, obtuvieron los granos los precios siguientes:

Trigo de 94 libras fanega á 46 reales una.

Se presentaron 2.500 fanegas.

Centeno de 25 á 26 reales.

Hubo 100 fanegas.

Cebada á 26 reales, presentadas 200 fanegas.

Algarrobas de 23 á 24 reales con 200 fanegas de entrada.

Guisantes de 34 reales y 40 fanegas.

Garbanzos de 110 á 160 reales.

Muy firme el detall en trigos, pero se duda que continúe esa firmeza.

Hay ofertas en partidas á 47 reales puesto sobre estación, pero no hay tomadores.

Salieron 63 vagones de trigo en la pasada semana, consignados á Barcelona.

Los ganados obtuvieron estos precios:

Ovejas, de 60 á 70 reales cabeza.

Carneros, de 80 á 90 id. id.

Corderos, de 55 á 65 id. id.

Salieron exportadas 49 jaulas de esos ganados.

Vino blanco, de 8 á 10 reales cántara.

Vino tinto, á 10 id. id.

Vinagre, á 14 id. id.

Aceite, á 43 reales arroba.

Jabón, de 28 á 43 id. id.

Lana negra, á 56 nominal.

Buen temporal. Sigue la vendimia; la uva se vende á 3 reales arroba.

E. P. D.

Ha fallecido en la alquería de Aldeayuste á la avanzada edad de 85 años nuestro amigo don Antonio de la Peña Terradillos.

A su aflijida familia enviamos nuestro más sentido pésame.

Robar á la justicia

Al señor teniente fiscal de esta Audiencia, don Andrés Galindo, remitieron de su casa en uno de estos últimos días una cubeta que contenía sobre ciento y pico de litros de buen vino (como del propio cosechero). Pues bien, á los señores empleados ferroviarios debió parecerles de perlas por el olorillo el sabroso y digestivo licor, y sin encomendarse á Dios ni al diablo, y por no faltar acaso á antiguas mañas, ya acreditadas, sustrajeron de la susodicha pipa 18 ó 20 litros.

Ni á la justicia ni al buen vino respetan esos benditos empleados de ferrocarriles.

¡Dios los bendiga y les dé todos los años de presidio que hayan menester!

Curso nuevo

En el presente mes abrirá el especialista ginecólogo señor Martín de Argenta un curso de ginecología para los alumnos de cuarto y quinto año de la facultad de medicina.

La matrícula queda abierta en el domicilio del señor Argenta y ya anunciaremos la apertura del curso.

La riña de ayer

A la una de ayer tarde fué herido

en la calle del Prior el joven vecino de esta ciudad Félix Clemente Hernández, por el celador de las Casas de Beneficencia Jesús Diebra.

Este último había faltado de obra el día anterior á la esposa del Félix, promoviendo el consiguiente escándalo, por cuya causa los dos contendientes fueron denunciados ante el señor alcalde, no compareciendo más que el herido por lo cual la denuncia no pudo resolverse por no estar presente una de las partes.

En la calle mencionada encontróse el Diebra con el Félix, infiriéndole á este último una herida punzo cortante en la región intercostal grata superior izquierda, que le interesaba la piel y tejido celular calificada por el médico de la beneficencia municipal señor Sáenz, de pronóstico reservado. También tenía una herida producida por la acción de los dientes en el dedo anular de la mano izquierda.

El agresor se halla bajo la acción de los tribunales de justicia.

Invitación

El nuevo presidente del Círculo de la Perla, señor Parrilla, se ha acercado á nosotros, suplicándonos la inserción de las siguientes líneas:

La junta directiva del Círculo de la Perla, en la imposibilidad de hacer invitaciones personales á los estudiantes de Salamanca por desconocer los nombres de todos, hace público por medio de la prensa, que el baile anunciado en dicho Círculo para mañana 12, y que se celebra con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América, se dá en obsequio de los escolares salmantinos, quedando todos invitados á referido baile por este suelto EL ADELANTO.

Con mucho gusto hacemos pública esta galante invitación que dará indudablemente grande animación y brillantez á la fiesta.

De ella haremos la oportuna revista.

Cesantía

Ayer se recibió en esta audiencia provincial, una Real orden declarando cesante al vicesecretario de la misma don Mariano Merino.

Sentimos que esta audiencia se vea privada de tan digno funcionario.

Registro civil

Ayer se inscribieron en este registro los nacimientos de Julia González Pérez y María González Gómez.

Demografía

Durante la primera decena del mes actual el movimiento demográfico de nuestra población ha sido el siguiente:

Nacimientos 19.

Defunciones 33.

Matrimonios 3.

Fíjense las juntas de sanidad y las autoridades locales, en la precedente estadística, que es baldón de su tutela en la administración y guardia de los intereses que se le tienen confiados.

Comisos

Los dependientes de consumos decomisaron ayer en el portillo de la Alamedilla dos damajuanas que contenían 28 litros de alcohol, que un individuo trató de introducir, sin abonar previamente los derechos correspondientes.

Por la misma causa que al ante-

En el mismo sitio, le decomisaron á un forastero una carga de pan. En uno de los kioscos que hay instalados en el Arrabal del Puente, decomisaron también los guardas de consumos un jamón que no había sido presentado al adeudo. También le fueron decomisados á otro individuo, en una casa de la calle de los Mínimos, 50 kilogramos de bayas que sin abonar los derechos, había introducido en su domicilio.

Vacantes

Por renuncia espontánea del que desempeñaba se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Gólgosias, dotada con el haber anual de 750 pesetas, pagadas de fondos del municipio por trimestres vencidos. También se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Vega de Tirados dotada con el sueldo anual de 125 pesetas, por la asistencia de una á veinte familias pobres. El plazo para la admisión de solicitudes á dichas plazas es el de 15 días.

Retrasado

El tren mixto número tres procedente de Medina del Campo, llegó ayer á esta capital con una hora y veinte minutos de retraso á consecuencia de maniobras que tuvo que hacer en las estaciones del tránsito.

Hundimiento

El día cinco del mes actual se ha hundido la Iglesia parroquial del pueblo de Vega de Tirados. Afortunadamente el hecho ocurrió de noche, y no habiendo que lamentar desgracias personales.

Una ganga

Sin más sueldo que los derechos de arancel se halla vacante la secretaría del juzgado municipal del pueblo de Armenteros. Los aspirantes á esta *prebenda* podrán dirigir sus instancias documentadas al juez municipal de dicho pueblo.

Caza mayor

El Ayuntamiento y vecindario del pueblo de Escorial, ha solicitado del señor Gobernador civil de la provincia, autorización, para dar una batida á los lobos que desolan aquella comarca.

Para el Centenario

Anoche salió para Madrid una comisión de la Academia de Santo Tomás, con el fin de asistir á las fiestas del centenario. Hoy saldrá también para la Corte la *Tuna Escolar*, después de haber vencido dificultades que parecían insuperables y que se habían presentado á última hora. Nos alegramos de que al fin puedan los simpáticos *tueros* ir á Madrid á ofrecer á la memoria de Colón una muestra de admiración y cariño.

Inhumaciones

En el cementerio de esta capital se dió sepultura en el día de ayer á los cadáveres de Javier Rubio Serrano, Baleriano Estevez Muriel, Maria Gómez Ramos y Felix Manuel Ortega Galan.

Reunión escolar

Una numerosa comisión de estudiantes de esta Universidad, se ha acercado á nosotros para rogarnos que anunciemos que á las cuatro de la tarde, hoy se reunirán en la Universidad todos los estudiantes de los

distintos centros de enseñanza á fin de acordar el recibimiento que ha de hacerse á las comisiones de Madrid que vendrán á Salamanca en la próxima semana.

LAS DELEGACIONES UNIVERSITARIAS

TELEGRAMAS OFICIALES

El excelentísimo señor Rector de esta Universidad recibió ayer los telegramas que á continuación publicamos referentes á la entrada en Madrid de las representaciones de la escuela salmantina.

Madrid 10 (3'50 t.)

Rector Universidad Salamanca. Al llegar á la estación de esta capital, el directorio y cuerpo escolar madrileño representado por cerca de 4 000 estudiantes con banderas y músicas esperaban á las comisiones universitarias de Salamanca.

Todos reunidos fuimos á la Universidad central en medio de grandes aclamaciones dirigiendo la palabra el presidente de la comisión de estudiantes salmantinos á sus compañeros de Madrid, pronunciando con este motivo elocuente discurso que fué muy aplaudido.—HERRERO.

Madrid (3'55 t.)

A las tres de la tarde, una numerosa comisión de estudiantes madrileños se presentó frente al hotel de Rusia dando vivas á la Universidad de Salamanca, claustro de profesores y escolares.

Les arenqué desde el balcón dando gracias á la Universidad central y á sus profesores y alumnos. Agradecidísimos.—HERRERO.

Madrid 10 (4 t.)

El decano de derecho de Salamanca dá parte á V. S. de la recepción tan cariñosa como entusiasta que se ha hecho á la Universidad de Salamanca.

Cuanto dije, no basta á ponderar este recibimiento. En estos instantes, frente á los balcones de la fonda, se han presentado unos 4000 estudiantes dando vivas á la renombrada escuela protectora de Colón y el decano señor Herrero, dió gracias en elocuente discurso, que fué muy aplaudido.—MENDEZ.

Madrid 10 (4'15 t.)

Comisión de estudiantes con becales, ha visitado á los decanos de las distintas facultades, viéndose obligado el presidente á dirigir la palabra á los estudiantes.

Grande entusiasmo.—HERRERO.

Servicio telegráfico de preferencia (abono diario de 100 á 500 palabras)

Madrid 11.—A las diez de la mañana de ayer se llenó el andén y los alrededores de la estación del Norte.

A esa hora bajaron las comisiones de Salamanca á aquella, pues sospechando lo que ocurriría y habiendo llegado en el express, tomaron esa resolución para evitar á los madrileños una decepción.

Cuando apareció la delegación las aclamaciones se sucedían constantemente y apenas se podía dar un paso.

Desde allí se dirigieron á la Uni-

versidad y desde lo alto de la escalera el presidente de la delegación escolar, señor Méndez, pronunció elocuente discurso que fué aplaudido como no recuerdo nunca. Se repitieron los vivas entusiasmados.

Los catedráticos de esa se alojaron en el hotel de Rusia.

A última hora se mudaron ignoro donde.

Ayer tarde salía don Manuel Herrero á hacer visitas cuando le avisaron que un grupo de estudiantes se dirigía al Hotel.

Allí volvió dispuesto á recibirlos.

La Carrera de San Gerónimo y la calle de Cedaceros estaban completamente ocupadas por estudiantes; las demás hasta la Puerta del Sol llenas de curiosos.

El señor Herrero se asomó al balcón del cuarto que ocupa el cónsul del Perú y pronunció un discurso muy elocuente.

Dió las gracias por esas manifestaciones en nombre de la Universidad salmantina.

Tuvo un periodo brillantísimo al hacer la historia de la Universidad recordando la fraternidad que existió siempre entre las escuelas de Alcalá y Salamanca.

Dedicó también magnífico periodo al triunfo de Colón, recordando el apoyo que éste tuvo en Salamanca, y terminó dando vivas á la Universidad central y á las Universidades españolas, que fueron contestados calurosamente por todos los estudiantes.

Una comisión compuesta de más de treinta estudiantes subieron al hotel á felicitar al señor Decano.

Después los estudiantes se retiraron dando vivas á Salamanca y al Decano de derecho.

Más tarde la comisión de catedráticos visitó al Rector de la central, decanos, ministro de Fomento y director general de Instrucción pública.

Todos estos recibieron á la delegación salmantina con extremada afabilidad.

Han solicitado permiso de la comisión madrileña para asistir á la manifestación de toga y birrete.

El señor Sanchez Moguel les prometió acceder á esta petición como distinción única y en obsequio á la Universidad de Salamanca.

Esta y la de Coímbra llevarán la presidencia y puesto de honor en la manifestación que se proyecta.

Hoy llegarán las comisiones de las universidades extranjeras y enseguida se celebrará la recepción anunciada y que prepara el Ayuntamiento.

Por la noche tendrá lugar en el gran anfiteatro del colegio de San Carlos una solemne reunión para tratar de la federación escolar hispano-latina.

Los estudiantes delegados de esa visitaron ayer acompañados del directorio madrileño las distintas facultades de esta Universidad, siendo en todas ellas calurosamente aplaudidos y vitoreados.

Han recibido la visita de infinidad de personas distinguidas y de muchas comisiones oficiales.

UN DUELO

Madrid 11.—A consecuencia de ciertas palabras pronunciadas por el señor Bosch en el seno de la comisión de consumos con motivo de la famosa arca de aceite, el exconcejal don Lucio Morales,

envió ayer sus padrinos al alcalde de Madrid.

En vista de tanto escándalo se habla con mucha insistencia de la suspensión de todo el Ayuntamiento á penas pasen las fiestas del centenario.

VISITA REGIA

Madrid 11.—La Reina visitó ayer detenidamente al convento de la Rábida.

HONORES PARA SALAMANCA

Madrid 11.—El día 16 del actual se celebrará la gran cabalgata histórica, reproduciéndose el acto solemne de la toma de un grado superior, según se hacía en la Escuela salmantina.

EL BOLSÍN

Madrid 11.—El bolsín cerró anoche á 69'50.

VILLEGAS.

Ceferino S. Domínguez de la Huerta ESPECIALISTA

EN LA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Agustinas, núm. 4, Salamanca CONSULTA: DE diez a una

La Elegante Industrial

ZAPATERÍA DE BERNABÉ VÁZQUEZ 8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos tanto la elegancia y solidez de la obra, como sus módicos precios. Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería con el almacén inmediato. 8, San Justo, 8

ATENEO SALMANTINO

Colegio de niños de primera y segunda enseñanza Director-propietario D. Manuel Durán y Araujo

Curso académico de 1892 á 93

Desde el día 1º de Septiembre queda abierta la matricula de segunda enseñanza en este antiguo y acreditado establecimiento, incorporado al Instituto provincial desde 1875.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos, y se remiten Reglamentos GRATIS, al que los pida, dirigiéndose al Director, Menores, 1, Salamanca. 45-d-43

Neuralgias dentarias (dolores de dientes y muelas). Se curan en unos dos minutos, sin extraerlas ni operación de ningún género, por un profesor especialista. Calle del Pozo Amarillo, número 2, principal.

Cal morena de Fuenteguinaldo. Precio por vagón completo en la estación de Salamanca. libre de hueso, 5 reales y medio quintal. Para los pedidos, dirigirse á Primitivo Villoria, en Fuenteguinaldo. 30-d-8

Géneros nacionales Sastrería Géneros extranjeros de BELLIDO, Rua, 12

Para caballero.—Trajes, capas y sobretodos á la medida. Para niños.—Trajes de americana, blusa marinera y todas las reformas que se deseen. Especialidad en abrigos de esclavina ó capucha para niños, capas y sobretodos. 30-d-6

Se venden tres casas de nueva construcción en la calle de la Raqueta. La persona que desee comprarlas puede pasar á tratar con su dueño, Plazar Mayor, sombrereria del rincón. 15-d-3

Salamanca—Imp. de NUNEZ

GARROTILLO

Difteria, crup, anginas y toses de mal carácter, curación inmediata y segura por la CRUPINA DE DIOS, calma la tos, cura las anginas, dicitéricas, corrige la calentura, combate la sofocación y la asfixia, devuelve la voz y quita el terror á las familias. Conviene en época de epidemia tenerle en casa para usarle en los primeros síntomas.

De venta en Peñaranda, farmacia de su autor; Salamanca, droguería de Fuentes y en las principales boticas.

MORO É HIJOS

Lampistería, cristalería, quincalla, almacén al por mayor y menor de petróleo refinado, taller de hojalatería y vidriería

Calle de Zamora, núms. 1 y 3, Salamanca

Gran surtido, últimos modelos de las mejores fábricas del extranjero, en lámparas suspensión, de mesa y pared; arañas y candelabros de metal con guarnición de cristal de roca y sin ella; faros y linternas de todas las clases y cuanto concierne al extenso ramo de lampistería.—Objetos de cristal fino, joyeros, juegos para tocador, jardineras, floreros, juegos para agua y cerveza, vinagreras, etc., etc.—Varios artículos en metal blanco, dorado, niquelado y empavonado.—Cafeteras de todas clases y sistemas; teteras, hueveras, juegos completos para té y café.—Batería de cocina, toda clase de objetos de hierro esmaltado (porcelana) de las marcas más acreditadas á precios sin competencia.—Marcos y molduras para cuadros en negro; dorado, nogal, arabescos y colores.—Lavavajillas de varios sistemas; marmitas para extracto de carnes, bidés y escupidoras.—Crisales ordinarios en todas las medidas, dobles, estriados, esmerilados, muselinas de colores, tejas de cristal y lunas para escaparates.

Se hacen toda clase de obras y objetos de lata, zinc y plomo.

8, San Pablo, 8, EL DESENGAÑO 8, San Pablo, 8.

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	35 céntimos
Tinto	1ª á 7'50 id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id.	20 id.
Clarete	á 7'50 id.	25 id.
Id.	2ª á 6 id.	20 id.
Blanco	á 7 id.	25 id.
Id.	2ª á 8 id.	30 id.
Id.	1ª á 15 id.	50 id.
Id. especial	á 25 id.	Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo	1ª 25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id.	2ª 13 id.	50 céntimos
Alaga	22'50 id.	75 id.
Bosa	13 id.	50 id.
ñena	13 id.	50 id.
erezado	13 id.	50 id.
erez	22'50 id.	75 id.
Id. botella	1'75 id.	
Id.	id. 1'50 id.	
Id.	id. 1'25 id.	
anzanilla	id. 2 id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id.	id.

Espiritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 cts. Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta. Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts. Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos. Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos. Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos. Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos. Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta. Inmenso surtido en licores nacionales y extranjeros, de las más acreditadas marcas.

Acetites de Sierra Gata y andaluzas.

NO EQUIVOCARSE: 8, SAN PABLO, 8

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre facil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

FUENTE DEL ESTOMAGO

en Calzadilla del Campo, Partido de Ledesma, Provincia de Salamanca

AGUA SULFURADA SODICA-BICARBONATADA

Esta agua prodigiosa cura de un modo admirable los padecimientos del estómago, tales como la DISPERSIA (digestiones difíciles) GASTRALGIA (dolores de estómago), y cuantas afecciones del aparato digestivo sean curables desde la simple PIROSIS ó acedia, hasta la ULCERA GASTRICA. También tiene excelente aplicación en las enfermedades del hígado, riñones y vejiga; en la gota, en el herpes y en el escrofulismo; en la del aparato genito-urinario y sobre todo en la del respiratorio, siendo un verdadero específico para curar los catarros, combatiendo la predisposición á ellos

Se vende en la Farmacia de Fernández, sucesor del doctor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, Salamanca, al precio de 60 céntimos de peseta las botellas de un cuartillo y de 75 las de cuartillo y medio.

CONSTRUCCION Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce

MONEO E HIJO Y COMP^a

CONSTRUCTORES MECANICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para uva

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor. Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Veuil.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor-dogne para la cultura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

DRUGERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los articulos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.

Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del anterior. Venta al por mayor y al detall

Se desea un escribiente que esté impuesto en tenería de libros. En casa de la señora viuda de Tato ó hijos, Plaza Mayor, sombrerería, darán razón de la colocación. 15-d-4

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

LIQUIDACION

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Con motivo de trasladarse los dueños de este establecimiento, se hace verdadera almoneda de todos los muebles, á precios sumamente baratísimos y para que el público vea que es una verdad, los precios serán fijos, siendo esto una garantía.

Esta liquidación queda abierta solo por VEINTI OCHO horas de despacho, de DOS á SEIS de la tarde.

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta rebajando 25 céntimos en ración; comedores reservados; vinos, licores y cevezas; hañambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. d-70

Se vende una casa con dos cabaños y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Se vende la casa número 4 de la calle del Rodillo. En la del Grillo, número 10, darán razón. 15-d-13

Venta de dos pianos, uno vertical y otro de mesa. En la plazuela de la Catedral, número 3, darán razón. -d-27

Casa nueva, afuera de Sancti-Spiritus, se arriendan por módico precio dos cuartos bien decorados y entarimados las habitaciones. Darán razón. casa de don José Campo, San Pablo, 3, principal. -d-10

Casa de préstamos La antigua da, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva.

se vende la casa número 18, situada en la calle del Rabanal, de nueva construcción y con cuantas comodidades puedan desearse. Del precio y condiciones, informará su dueño, calle Ramos del Manzano, número 37, (Cuatro Calles). 30-d-13

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. -d-87

LA FUNERARIA
á cargo de
MANUEL RODRIGUEZ
Cerrillo, 23
Unico depósito de féretros de hierro galvanizado, de la casa de New-Funeral, de Madrid.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto. Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Se vende una casa en la calle de San Jasto, número 2 con panera, pajar, cuadra y pozo, con buenas vistas. En la misma darán razón. -d-5

Se arrienda un piso principal en la calle de Espoz y Mina, número 14 y un local interior de buenas luces. En la misma casa, portería, informarán. 30-d-33

Se vende la casa calle de las Taboñas, número 4, de presente ó en plazos; se alquilan panera grande y portales, Toro, 74; cuadra y pozo, Doctores, 2, y casa, Cruz Verde, 1, con pozo y excusado. Surias, 15, darán razón. -d-23

se vende madera usada, toda de abeto, en buena conservación y teja plana de primera, de Valladolid. Darán razón, Glorieta, 25. 30-d-8

En la casa de préstamos, Cuesta del Carmen, número 13, se vende toda clase de ropas, alhaja y demás objetos que han cumplido el tiempo de su empeño. Se hacen préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva. -d-23

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Libreros. Se dará razón, en la administración de este periódico.